

Materia:
Medicina del trabajo

Nombre del trabajo:
**Resumen de “Medicina del trabajo en
la historia”**

Alumna:
Karen Paulina López Gómez
Grupo: “A” Grado: “5”

Docente:
Dr. Abarca Espinosa Agenor

LA MEDICINA DEL *trabajo*

→MEDICINA Y TRABAJO: una relación moderna

▫Henry E. Sigerist: Propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades.

▫Galeno: Habla de la penosa situación de los penados, encadenados y abrumados por el calor que extraían, el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista, y no como un escenario patológico.

Las primeras morbi metallici (enfermedades derivadas del contacto con metales) se describieron en los inicios de la edad moderna ("Efectos nocivos de los orfebres" Ulrich E. 1524).

→INICIOS DE LA PATOLOGÍA LABORAL

A mediados del siglo XV se prestaba atención a los sbundantes descendientes traumáticos y de enfermedades respiratorios.

En 1700 se creo el puesto de médicos de minas promovido por los poderes públicos. Aparecen los métodos de consolidación de enfermedad o muertes gestionando por hermandades mineras.

Siglo XVII se investigó sobre los efectos tóxicos del plomo del mercurio (1656 y 1665). También los riesgos de la actividad marina en esta época 1697-1696-1706).

→CONSOLIDACIÓN DE UNA TRADICIÓN DENTRO DE LA MEDICINA PARA POBRES

Toda producción artesanal y manufacturera estaba asociada con daños en la salud, en poblaciones pobres 1700... Aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, 1ª y 2ª edición de Bernardino Ramazoni.

Bernardino R. "Menciona los riesgos laborales y la prevención conveniente para minimizarla".

→EL CONTEXTO LABORAL COMO CONDICIÓN HIGIENICA

Aparece un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones, lo que se denominara –Higiene y salud pública- La salud laboral.

▫1765 Francisco López Arévalo, escribió una carta sobre los padecimientos de los mineros de Almadén al Dr. François Thiery que incluyó en su obra Observaciones de física y medicina en diferentes lugares de España 1791.

José Parés y Franqués describió sistemáticamente la patología laboral de las minas de Almadén, de las condiciones de vida y trabajo de los mineros.

▫Real hacienda, incorpora la medicina en el medio laboral preindustrial en España.

▫Creando un gran dispositivo asistencial para los mineros del Real Hospital de los Mineros (1752)

▫Dio pauta para intervención médica en el ámbito laboral7Higiene o salud Pública

▫Aportaciones y consejos a los gobernantes que deberían hacerlo realidad a través de disposiciones legislativas.

→EL PRIMER ESCENARIO INDUSTRIAL

Charles Turner Thackrah cirujano 1831, advirtió el costo del desarrollo y proceso, a costa de la salud de los trabajadores.

Pedro Felipe Montau (Higiene industrial) Dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo y que debía rechazarse.

Juan Giné Portugues (Higiene del trabajo) Propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas ni la salud pública.

Adam Smith ¿Cómo considerar que una persona prospera si no lo hacían los trabajadores? De ahí nace la lucha por los derechos laborales.

Chadwick Estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano.

→TOXICOLOGÍA Y DESARROLLO DE LA PATOLOGÍA INDUSTRIAL

Tiene sus inicios en el siglo XIX en Francia. ¿Cómo surgió la toxicología? De la incorporación al campo médico legal de la química moderna y la metodología experimental.

Mateo Orfila: Migrante francés, tratado de venenos o toxicología general. ¿Quién inició el campo de toxicología industrial?

R-Juan Baptiste Alphonse Cheralier, menciona las consecuencias de algunas sustancias en las pinturas (plomo, cobre y arsénico).

Tanquerel estableció que el cólico era un riesgo preferente entre pintores y alfareros.

¿Con qué enfermedad se relaciona el plomo? Saturnismo

Karl Bernhard Lehmann: Realizó las primeras químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores.

→DIMENSIÓN INTERNACIONAL DE LA PREOCUPACIÓN MÉDICA POR EL TRABAJO

Tras los acuerdos de la Paz de Versalles, se creó la Organización Internacional del Trabajo (OIT), derivada de la ONU. Bernardino Ramazzini: Médico en los talleres.

▫La peculiaridad inglesa: Leyes reguladoras del trabajo industrial. Cirujano certificador, edad mínima de los empleados.

▫INSPECCIÓN MÉDICA DEL TRABAJO: Bélgica en 1895, un laboratorio, tres inspectores provisionales y 149 médicos, bajo dirección de Denis Gilbert.

→LA MEDICINA DE EMPRESA COMO ACTIVIDAD PROFESIONAL ESPECIALIZADA

-De los médicos de minas

-Médicos de las sociedades de socorro o cajas de seguro libre

-Legislación sobre accidentes laborales

-Aparece la medicina del trabajo.